

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 31 DE JULIO DE 1904

NÚMERO 655

Manuel Collado Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Izpiza
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 57, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Oficial

Se concede al señor Juan J. Trejos, maestro de la escuela de varones de San Jerónimo, Grecia, licencia para separarse de su puesto por un mes.
Igualmente se concede licencia para separarse de su cargo por un mes, con el goce de la tercera parte de su sueldo, á doña Eulalia Facio de Zamora, profesora de costura de la escuela de niñas número 3, y se nombra para que la reemplace, interinamente á doña Amelia Rodríguez de Zúñiga.
Se segrega el caserío de Huacac del Distrito de San Blas y se agrega al de Sardinal.
Se aprueba el Reglamento sobre construcción de caballerizas en esta ciudad presentado por la Municipalidad. Solamente se modifica el artículo II de dicho reglamento, se suprime totalmente el artículo IV y con dicho número ordinal se consigna cierta reserva.
Se nombra á don Enrique Rizo para Agente de policía del distrito de Filadelfia, cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste, en sustitución del señor J. Antonio Zúñiga.

Sesión Municipal

Día 26.—A las 7 p. m. se abrió la sesión. Se tomaron en cuenta los siguientes asuntos.
En la indicación hecha por el señor Inspector de Escuelas de la quebrada de las Arias para que se nombre á los señores Napoléon Arias, Julián Rojas y Filadelfo Corrales, miembros de la Junta de Educación del barrio de San Rafael de San Isidro de la Arenilla, se acordó de conformidad.
En la solicitud de don C. Volio T. en que pide se le conceda permiso para establecer una fuerza hidráulica en la quebrada de las Arias para la explotación de varias industrias, se denegó el pedido.
Se reorganizó el personal de la Jefatura Municipal, en la forma siguiente: se nombró un ingeniero, jefe del servicio, que estará encargado de informar á la Municipalidad, etc., etc. En sueldos de \$ 250 y otro ingeniero segundo agrimensor, con \$ 200. Para ocupar el primer puesto fué designado el señor don Luis Matamoros y el segundo don Salomón Escalante. Se suprimió el puesto que ocupaba el señor Navarro.
En atención al incremento que ha tomado la población y á la necesidad imperiosa de poder remediar á las muchas deficiencias en materia de higiene, se acordó nombrar Jefe de Sanidad al doctor don Luis P. Jiménez, con \$ 300 mensuales, y como Jefe de la Policía de Higiene y Médico del Pueblo al doctor don Nazario Toledo, con \$ 200. Este acuerdo principará a regir tan pronto llegue al país el doctor Jiménez.
En la solicitud de don Zenón Castro R. referente á la composición de aceras se acordó de conformidad.
En la de don Ramón Royo solicitando que se rematen á más bajo precio las vinerías de los campos, se acordó rebajar las patentes á \$ 15 por trimestre á partir del primer en octubre en adelante.
En la de Mariano Madrigal en que pide se remate un lote de terreno de propiedad municipal, sito en el barrio de San Sebastián, se acordó denegarla.

Pacific Mail S. S. C°

Desde hace varios días viene un colega tratando de esta compañía de vapores, que con sus abusos, mal servicio y pésimo trato á los pasajeros centroamericanos, se hace ya insostenible. Nosotros creemos también que es un deber del gobierno poner en raya á dicha compañía.
Los que hemos tenido la mala suerte de viajar en sus viejos y mal olientes vapores, conocemos mejor los abusos cometidos por la dicha Empresa.
Nuestro Gobierno paga anualmente á la compañía la enorme subvención de \$ 10,500 y otro tanto hacen los otros gobiernos de Centro América. A pesar de esto, tratan á los hijos de los países que explotan, y á los cuales deben todo su riqueza, poco menos que como ganado. Todas sus ganancias las emplea esa compañía en comprar hermosos vapores para el tráfico á la China y el Japón y, en cambio, aquellos vapores que ya no sirven en dicho tráfico y de los cuales quiere deshacerse, los manda á Centro América. Estos, generalmente los echan á pié que en nuestras costas; prueba de ello el "Star-

buck", el "Nicaragua", el "San Blas", el "Colón" etc. Estos naufragios intencionados, que á cada nada se suceden, no hacen nada más que causar sustos y pérdidas á los pobres pasajeros. Por qué motivo, cuando se recibe la noticia en San Francisco del naufragio de algún barco de la Pacific Mail, inmediatamente dice la gente: "Este desastre debe haber ocurrido á algún buque viejo de la compañía y el lugar del suceso es en la costa de Centro América".
Ahora, si pasáramos á relatar todos los abusos é insolencias de parte de los oficiales (1) y tripulación de los vapores, de que son víctimas los pasajeros "centro-americanos" nunca acabaríamos; y subrayamos la palabra "centro-americanos" porque ellos son los únicos que sufren.

A cualquier norteamericano ó europeo lo tratan como se debe. Pero á nosotros "los indios incivilizados y mal educados" (así hemos oído decir al piloto de uno de los buques, dirigiéndose á un su compatriota) nos tratan como á "indios" que somos á pasajeros, que pagamos nuestro dinero, en oro americano.
Hace tres años, cada vapor tenía una camarera y un segundo mayordomo. Hoy ya los han suprimido.
El número de marineros era antes de 12 á 15; hoy es de 8 solamente, y por ser tan reducido el número de trabajadores, los vapores tardan más en los puertos, causando molestias al precioso viajero. Lo que sucede con esto, es que, sin la menor noticia, se atrasan los vapores; y cuando llega la hora de comprar los pasajes, ya no queda dinero, pues se ha invertido en gastos de hotel.

Por qué sufrir tantas molestias, insultos y abusos de una compañía á la que se subvenciona, si el remedio lo tiene el Gobierno á mano? El pueblo centroamericano debe tener dignidad. Allí tenemos una compañía de vapores alemana. De ella nunca se ha oído una queja. Los vapores son más modernos, más limpios y más cómodos que los oficiales son más corteses y cumplidos con todos los pasajeros, aunque éstos sean "indios" centroamericanos.

Si el Gobierno diera concesiones á la compañía "Atlas" para que hiciera un viaje rápido entre los puertos de Centro América y San Francisco, favorecería á todos, sin gran sacrificio.
Cuando los buques chilenos hacían la carrera á San Francisco, la Pacific Mail bajó sus tarifas y pasajes casi á la mitad y se empezó por tener á los pasajeros contentos. En aquel tiempo el pasaje de Puntarenas á San Francisco costaba solamente \$40.00 oro. Una vez que la compañía chilena retiró sus vapores inmediatamente se subió el valor del pasaje al doble, ó sea \$80.00 oro!

¿A qué sumas irremediables á parar?
Revista Internacional
SIN SUMARIO
La guerra en el Extremo Oriente ha seguido el curso que anunciamos en la revista del domingo último. Entonces dimos á conocer una disposición que ocupaban ambos beligerantes y de una manera categórica anunciamos q' los rusos, en su retirada ó movimiento de concentración al Norte, perderían la importante plaza de Newchwang, sobre el río Liao. Esta conquista los pone á favor del lado japonés, ya que fueron sus primeros los chinos, los cuales tienen en la frontera de Manchuria una fuerza respetable, al mando del virrey y general Ma, con las tropas mejor disciplinadas del Imperio.
El objetivo hoy de los japoneses es Haicheng, la ciudad más importante entre aquella y Liao Yang. Ha sido Haicheng, como desde hace un mes, el Cuartel General de Kungtong.
Con la pérdida de Newchwang, quedan los rusos, á excepción de Puerto Arturo, sin puertos en los mares de Corea y golfo de Liao Tung y los japoneses dándose la mano con los chinos.
También se han apoderado los japoneses de Tatcheichó ó Tachichang, punto que queda en el ramal de ferrocarril que comunica al virrey general de la península de Liao Tung para Newchwang. Así, pues, Haicheng está inmediatamente amenazada.

Llama la atención la falta de noticias de origen japonés respecto al sitio de Puerto Arturo y el absoluto silencio de japoneses y rusos respecto á las escuadras de Puerto Arturo y la de Tokio. Según noticias rusas, de fuente privada, tragados por pasajeros que han estado viajando en juncos chinos, ya á Chéfi y á Newchwang, los rusos han estado repeliendo los diferentes ataques de los japoneses contra Puerto Arturo y éstos se hallan aun á varios kilómetros de la plaza. Pero últimamente llegaron noticias de que los japoneses desembarcaron enormes ele-

(1) Aquí de paso debemos recomendar á aquellas señoras que tengan intención de viajar en los buques de esta compañía, que no se embarquen en el "City of Sydney". El capitán de este buque dice mucho que desear en cuanto á amabilidad y cortesía, pues tiene la costumbre de dejarse de "solo una señora" cada bre de viaje, y fuera de esa, desahuciado á todas las otras. Sabemos de dificultades habidas entre este señor y las autoridades del puerto de Acajutla, debido á su poca decencia y respeto para con autoridades que no sean de su país. En nuestro puerto de Puntarenas creemos que el Jefe de Sanidad tiene algo que decir á este respecto.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.
Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botijas Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Consul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE.
Junio 5.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 12 m. á 3 p. m.
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur
Mayo. 2

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL
LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLAS FRUTALES DE ADORNO, CONFIERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVALES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojo (finca La Faullina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística hizo la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo sustrucos.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

mentos bélios y de que se hallan en activas operaciones.

Aun más, anteocher corrió la especie de que Puerto Arturo había caído en poder de los japoneses, especie inverosímil.

Resumamos: los japoneses ganan plazas al Norte y Noroeste de Manchuria, plazas que se dicen al sueldo en el momento, no en definitiva favorable, tendrán que recuperarla, a costa de grandes sacrificios; de Puerto Arturo no se tienen noticias de importancia hasta la hora en que esto escribimos (9 a. m.), aunque se cree que los japoneses están resueltos a redondear sus victorias con la toma del famosísimo puerto, lo que les haría tener un completo dominio en las costas del mar de Peccili y del golfo de Corea. En cambio, la escuadra de Vladivostok domina en el mar del Japón y aun en las costas del mar Pacífico que bañan las islas japonesas.

Respecto a las presas marítimas efectuadas por Rusia, tenemos expuesta nuestra opinión. Declaramos en efecto en nuestra anterior:

Rojo ha traído un nuevo factor a la situación internacional del mundo. Las cañillerías discutirán la cuestión desde el punto de vista de las prácticas internacionales, pues el Derecho Internacional "puero," por decirlo así, es un mito; y verán cuál es la actitud que debe tomar y a más ágil resultado que las conviene adoptar. Considerado el asunto desde el punto de vista del Derecho, la neutralidad es un deber de las potencias no beligerantes; y creemos que cualquier acto llevado a cabo por buques mercantes con bandera neutral que se encaminan contra el deber de neutralidad, puede ser reprimido por el país beligerante que recibe el daño en el ejemplo inconstitucional. Lo que falta saber es si los buques ingleses y alemanes conducen elementos bélios ó contrabando de guerra al Japón, lo cual no parece probable, pues estas son las ocasiones de dar grandes golpes de fortuna. Ya se sabe a río revuelto, ganancia de pescadores."

Las presas hechas en el mar y estas hechas en puerto han traído una situación tirante, que no creemos que se convierta en conflicto armado, entre Gran Bretaña y Rusia.

NOTAS.—Continuamos nuestra revista a la p. m., después de leídos los despachos de hoy, y hacemos las siguientes advertencias:

1.—Fijase los lectores en el discurso de Mr. Balfour en la Cámara de Diputados. Sostiene la correcta doctrina internacional y economía el principio cristiano de que no lagas á otro lo que no quieras que te hagan a ti. Es decir, no hay conflictos, ni guerras, ni calamidades por la captura de buques ingleses, los cuales, muy probablemente, están contrabando de guerra al Japón. En las declaraciones de Mr. Balfour son una manifestación de la razón que asistía á Rusia, no en todo, sino en parte, pues este país pondrá, no buques medio mercantes ni medio de guerra á perseguir presas, sino verdaderos buques de guerra.

2.—La escuadra de Vladivostok vigila la línea entre San Francisco, Estados Unidos, y Yokohama, para que no entre contrabando de guerra al Japón, lo cual indica que Rusia no es tan débil como se creía.

3.—Los rusos se preparan á desocupar Hai-cheng y aun el propio Liao Yang está seriamente amenazado. Los rusos, como lo anuncian, pueden desocupar el Gobierno propio de Washington, la segunda capital de los mongolos, donde reposan los restos de los ascendientes de la Emperatriz de China; pero ya en aquellas alturas tomarán la ofensiva, so pena de perder la guerra.

La victoria de los japoneses al desalojar á los rusos de los valles del Liao, he sido un momento glorioso para el Imperio Kuropatkin en su día copado, como tanto lo anticipaban los críticos ingleses.

4.—La noticia de la toma de Puerto Arturo, transmitida del Japón, es una noticia sin seriedad.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 29.—Prepáranse los Estados Unidos para adoptar una actitud enérgica, á fin de proteger los buques neutrales que transportan cargamentos americanos. Esto está indicado por la averiguación oficial hecha por el representante del Gobierno de Washington, al respecto del vapor británico Ardoava apresado en el Mar Rojo por el Smolenski de la flota voluntaria rusa; á bordo de este vapor encontrábase carga perteneciente al Gobierno americano. El Ardoava ya había sido soltado, cuando se entabló la investigación. El Ministerio de Relaciones Exteriores recibió una carta de los Estados Unidos preguntándole si había sido soltado el vapor alemán Arabia fletado por una empresa americana. Agrega la nota, que según informes recibidos por el Gobierno americano, la carga de dicho vapor consiste de harina consignada á Hong Kong. Aunque la nota no está en forma de protesta, se cree que si no se pone en libertad el Arabia se le hará al Gobierno ruso una protesta en forma.

Londres, 29.—Se ha rebajado la tensión que existe en las relaciones anglo rusas. Ya pasó la probabilidad de una ruptura. El Embajador de Rusia, conde Bekendorff, manifestó á Lord Lansdowne que si Rusia había hecho mal, está pronta y dispuesta á hacer amplia reparación, pero antes que se pueda dar paso alguno en el caso del Knight Commander, es preciso que el Gobierno ruso tenga tiempo de recibir el informe de comandante de la escuadra de Vladivostok. Lansdowne no está dispuesto á ser indebidamente exigente, y ha creído esperar un tiempo razonable. En la Cámara de los Comunes Mr. Balfour confirmó la noticia arriba citada. Dijo que ya pasó el agudo del incidente del Mar Rojo, pues la nave de la flota voluntaria rusa sería enviada. Sostiene la Gran Bretaña que alguna nave de la flota voluntaria rusa que sale de dicho mar, si se convierte después en beligerante, ó no tiene derecho de hacerlo ó no debían haber salido.

Washington, 29.—El Gobierno americano se ha dirigido al Gobierno de San Petersburgo relativo al caso de un barco de guerra ruso. La empresa Hamburguesa Americana, dueña del vapor, se dirigió indudablemente al

Gobierno alemán á fin de obtener la libertad de su vapor y el pago de indemnización por la demora que le ha causado la apresada. Los empleados de la Secretaría de Estado se ocupan de divulgar algún reserivo al carácter de las representaciones hechas al Gobierno moscovita respecto al decomiso.

París, 29.—Aunque es enteramente imposible decir algo definitivo respecto, la situación antes de la participación mañana al Consejo de Ministros de la respuesta del Vaticano, reina muy dudosa en los círculos oficiales que acerca el Gobierno francés y la Santa Sede. Del caso está indudablemente ansioso de hacer un arreglo amigable, pero el Gobierno se halla en una posición difícilísima debido á la ida á Roma del Obispo de Dijon sin pedir la autorización del poder civil. Puede resultar de esto una suspensión de las negociaciones especial- mente al Obispo Batail adoptarse el mismo proceder cosa que se considera muy probable. Se abraja la esperanza de que despacho del Vaticano el cual se cree largo y complicado documento, proveerá alguna salida á la situación que amenaza una completa ruptura.

Gibraltar, 29.—Hoy zarpo con destino á Tánger el crucero británico Hermione. Presúmese que tiene relación con los desórdenes acontecidos en dicho puerto.

San Petersburgo, 29.—El ministro de Relaciones Exteriores ha recibido una comunicación de los Estados Unidos preguntándole si ha sido puesto en libertad el vapor Arabia fletado por una empresa americana. Agrega la nota que según informes en posesión del gobierno americano, la carga del Arabia estaba destinada al Hongkong. A no ser que se ponga en libertad el Arabia en forma de protesta en forma. El gobierno ruso tuvo que contestar que está completamente sin noticias porque el Arabia no ha llegado aun á Vladivostok. No se ha hecho nada en el asunto del Knight Commander estando los intereses americanos en este caso confiados á la Gran Bretaña bajo cuyo pabellón dicho vapor se encontraba en libertad. El gobierno ruso hebo por los Estados Unidos de unirse con la Gran Bretaña para la protección de la pesca de foca de las islas Kommander.

Washington, 29.—A la pregunta relativa si el vapor británico Ardoava había sido puesto en libertad, la Secretaría de Relaciones Exteriores británica contestó que fué soltado hace pocos días. El interés de Estados Unidos en el asunto de este puerto del Ardoava hay propiedad del gobierno americano.

San Francisco, 29.—Un despacho cabigráfico que se recibió este mañana avisa que se anuncia la apresada por la escuadra de Vladivostok del vapor Korea de la Pacific Mail. El Korea zarpo de este puerto con destino á los puertos de la China y el Japón llevando un gran cargamento de comestibles y maquinaria por valor de diez millones de dólares.

Londres, 29.—En la Cámara de los comunes, Mr. Balfour, echó agua fría á las aspiraciones de la prensa chauvinista. Dijo que Rusia había enterado en espíritu tan conciliatorio al Gobierno británico en lo relativo á los vapores de la flota voluntaria; que esa parte de la cuestión había pasado del estado agudo. En la Cámara de los Lores, Lord Lansdowne expresó su opinión en la controversia con Rusia, habiendo tenido puerto agudo. En la Cámara de los Comunes, Balfour dijo que las promesas recibidas de la Cancillería rusa apartaban toda necesidad de anticipar una violación práctica de la opinión que sostiene el Gobierno británico. De aquí pasó á dar una lección á esa parte de la prensa que ha estado protestando con tanta energía contra los llamados piratas de bucaneros rusos. Dijo que no podía sino creer que existe falso concepto, no en la Cámara sino afora, respecto los deberes de neutrales. Los beligerantes de hoy son los neutrales de mañana y viceversa. Los neutrales tienen ciertas obligaciones que es preciso que los armados de este país tenga presente.

San Petersburgo, 29.—Desde la retirada de las fuerzas del Tschukotka y la toma de New York por los japoneses, se ha notado un repentino aumento del sentimiento pesimista en dicho país. Con la habilidad de los japoneses de dan que el ala derecha de Kuropatkin, desde New Cheang con sus fuerzas aproximándose á Hai-cheng desde el Este y una columna japonesa amenazando las comunicaciones rusas al frente de Liao Yang, la retirada al Norte de todo el ejército ruso, podrá ser una absoluta necesidad. Se considera altamente significativa la orden que se ha dado á los correspondientes extranjeros de trasladarse á Harbin y la noticia recibida hoy de Vladivostok de que Alexieff también se trasladará al mismo lugar, pues pueda esto indicar que Kuropatkin se ha convencido de que la posición que actualmente ocupa es insostenible. El efecto ha producido en los soldados por estos continuos movimientos retrógrados, está demostrado por el acerto de los correspondientes rusos, que acompañan las fuerzas del general Hershbellmann. Dison éstos que la otra está aburrida de las continuas retiradas. Otro correspondial ruso telegráfico que nosotros se retiraron al Tschukotkia profundamente abatidos. Otro correspondial todavía dice: "Estamos maravillados por la estrategia y genio de Kuroki, todos sus planes se ejecutan con la regularidad que hace marchar su tropa sobre caminos y montañas. Puede ser que las lluvias que ya comenzaron de verdad, salvarán á Kuropatkin."

Londres, 29.—Avisa un despacho de Shanghai que de Yokohama viene la noticia que ya se ha reanunciado el ataque á Puerto Arturo. Esto podrá ser el principio del fin. Avisa el correspondial del Times en Tokio, que parece ser probado fuera de toda duda de que los rusos en Manchuria están usando balas "Dandum."

Tokio, 29.—Se cree en ésta que la flota rusa de Vladivostok se encuentra hoy á la altura de Yokohama. El vapor Korea que al parecer pasó cerca de los navíos rusos arribó en novedad á dicho puerto.

New York, 29.—Informes recibidos de varias fuentes tienden á confirmar el rumor que corre esta tarde de que los japoneses han tomado Puerto Arturo.

Más detalles sobre el asesinato del ministro ruso

San Petersburgo, 29.—Se dice que el asesinato de Von Plehve, que está preso, es judío. Según esta versión, hay solamente dos complotadores: uno de estos arrojó la bomba desde una ventana y huyó enseguida. Cuando fué capturado se le encontró otra bomba en la bolsa. La explosión hirió á catorce personas. La bomba estaba cargada de clavos. Cree la policía que el crimen tiene relación con la explosión que aconteció en Kharkoff hace tres días. Se supone que las bombas fueron fabricadas en dicho lugar. Se cree que el crimen es resultado de un movimiento anarquista internacional en cuya organización tomó parte el individuo Gerschunng, revolucionario ruso que fué arrestado en Kieff en el mes de junio de 1903.

De Santa Ana

Aunque tarde, estimamos del caso dar algunos detalles de la fiesta de esta aldea efectuada el 26 del corriente.

La fiesta se celebró como no era de esperarse, debido á la premura con que se organizó el Comité. Este estaba presidido por don José Rivera y tuvo que incluir en el programa el concurso de orquesta de Santa Ana, el cual se celebró de este cantón á última hora se negó á contribuir con la suma de ₡ 100 que había ofrecido y con la cual se contaba en el presupuesto de gastos. La oferta se redujo á ₡ 50, y pudo conseguirse gracias á que se recurrió á la intervención del señor Ministro del ramo. Esto se debe únicamente á que desearon que el crimen se resuelva de orquesta de Santa Ana para los oficios sagrados, el director de la Filarmónica y Regidor Municipal en esta localidad, Miguel Zeledón, se negó redondamente á que la filarmónica tocase, debido á que se exaltó porque se le había rechazado á un su pariente. Balastamos esto solo para que se pudiese tener una pequeña idea de la clase de Municipio que nos rige y el espíritu que lo anima.

Por lo demás, debemos decir, que la suma que se negaron á facilitar, no hizo falta nada, pues la fiesta estuvo muy elegante para la víspera. Los oficios fueron dirigidos por don Manuel García y la banda de pequeños de Heredia, dirigida por un maestro y José, señor José Coto, animó la fiesta con escogidas y bien ejecutadas piezas.

El único hecho desagradable que tuvo que lamentarse, fué un altercado en el cual fué el vemente herido Lino Jiménez por Teodoro Castro. Por lo demás, reinó el mayor entusiasmo y orden posibles en la fiesta.—UNOS VECINOS.

De la ciudad del órgano

Me he quedado tamañito después de leer un artículo publicado por el órgano de los señores católicos, q' euadra mucha con el tono de mansuebramiento que les tiene encomendado el Fundador, quien á estas horas ya no reconocería su santa obra.

Efectivamente sería de verse la cara que pondría si por un capricho divino se le ocurriera bajar á esta ciudad, ya famosa por el órgano. ¡Que estudie en presencia de la decantada luz acetilena; cuánto mayor en audiencia del órgano de los órganos; pero sobre todo cuánto pesadumbre de haber venido cuando por mano del cura se lanzaron á vuelo las campanas!

¡Espectáculo cristiano, si los hay, el de echar á cada rato la casa de Dios por la ventana; hacer turnos, recoger limosnas; y luego pasarse los días de guarda, toca que toca, canta que canta y exhibe que exhibe una oratoria sentimental y una unción muy bien sentida! ¡Y sobre todo el catecismo, semilla de bondad, pan bendito de los humildes, institución bajada del cielo!

¡Oh católicos desearriados, volved, volved á las andadas; restituid á Heredia á su puesto antiguo de baluarte de la luz que derraman estos santos pastores!.....

Os lo recomienda CHEBO.

Congreso Constitucional

JULIO 30

A las 2 45 p. m., se abre la sesión presidida por el primer Secretario don Vidal Quirós.

IMPUESTO DEL TEATRO Se desecha un proyecto de ley del diputado Fernández Gniel para que, conforme con un decreto anterior, lo que produzca un impuesto de teatro se reparta entre las municipalidades de la República.

DICTAMENES

Favorable á la solicitud de los vecinos de Grecia que piden les sea otorgada en los terrenos baldíos de los bajos de Toro Amarillo, 20 hectáreas á cada uno ellos para su cultivo.

Desfavorable al proyecto del señor Fernández Gniel, en que pide se reduzca á 10 céntimos por kilogramo el impuesto de importación que pesa sobre el azúcar. La comisión recomienda que el impuesto se rebaje de 25 á 20 céntimos. En este asunto, el dictamen

de la Comisión de Hacienda es luminosísimo y demuestra que el impuesto al azúcar era exajerado.

Demuestra el informe, con cálculos cuidadosamente hechos, que no se puede importar el azúcar por Puntarenas, á menos de ₡ 15-00 y por Limón á menos de ₡ 21-00. Véase, por tanto, si habrá peligro para los productores del país en que se rebaje en cinco céntimos el impuesto al azúcar.

EL CLERO Y LOS TURNOS

Se dió cuenta de una representación de numerosos sacerdotes de la República oponiéndose al proyecto de ley de los diputados Vidal Quirós y Acosta acerca de que el producto de beneficencia de toda fiesta pública, incluso los turnos, se distribuya en tres partes, una para hospitales, otra para instrucción pública y la tercera para la construcción de templos. El diputado Acosta suplicó á la Cámara que pusiera al despacho cuanto antes el proyecto referente á los turnos. Se mandó publicar la petición de los señores curas.

PENSIONES

Se admitió la solicitud de pensión de la señorita Casárea Gutiérrez.

EL PRESUPUESTO

Cartera de Fomento.—Se crea una plaza de carterero, con ₡ 15-00, en la ciudad de Santo Domingo, á propuesta del diputado Villalobos.

Cartera de Guerra.—El diputado Pérez Zeledón lee una protesta por los gastos excesivos que se hacen en música, sin que tan excesivos gastos sirvan para mejorar el gusto artístico en el país, en cuyo caso si estaría conforme con el presupuestado para bandas.

LOS EVENTUALES

Se destinan en la cartera de Guerra comités eventuales ₡ 25,000.

El diputado Jiménez (don Ricardo) hace moción para suprimir la partida. Alega que dichas partidas no se acumburan en los presupuestos de algunos países; que no acusan sinceridad, pues un gobierno debe tener presupuestadas y señaladas todas sus partidas; que el Gobierno, si necesita hacer gastos extraordinarios, puede acudir á la Comisión Permanente, la q' indudablemente se compondrá de amigos suyos; y q' durante el ejercicio último, por esta partida se gastó ₡ 73,000 más de lo presupuestado, que fué ₡ 25,000, es decir, se gastaron casi cien mil colones. Termina haciendo protestas de que no le anima ningún propósito hostil; que no mira los errores pasados sino á la mejora del porvenir, por lo que siempre ha luchado.

El señor Quirós [don Juan Bta.] le hace presente al señor Jiménez que son inevitables los gastos imprevistos, lo que le consta por haber sido el hombre de gobierno; y agrega que le apoyará si modifica la moción en el sentido de que se voten ₡ 10,000 como imprevistos y otros ₡ 10,000 por el aumento de la fuerza pública.

El señor Pérez Zeledón apoya al señor Jiménez porque desde 1883 á 1873 se gastó en la Cartera de Guerra ₡ 171, y desde 1893 á 1903 se gastó ₡ 241. Puesta á votación, se rechaza la moción del señor Jiménez. La apoyaron 7 diputados.

Cartera de Justicia.—Por moción de don Ricardo Jiménez se aprueba que los magistrados de la Sala de Casación ganen ₡ 400 al mes por el aumento de trabajo.

Se rechaza la moción del diputado Castro Quesada para suprimir el cargo de Agente Fiscal. El diputado proponente manifestó que el puesto, estaba vacante por renuncia de don Camilo Esquivel, pero se le replicó que estaba ocupado por don Ricardo Casoria.

Se crea un escribiente más en la Sala Primera de Apelaciones y un Alcaide en el Zarcero, por moción del diputado Camacho. A las 4 45 p. m. terminó la sesión.

Un fantasma horroroso

Alarma de un vecindario

Un vecino del barrio de la Sabana nos informó lo siguiente: "Hace días se viene presentando con mucha frecuencia, un fantasma en la Sabana, y el que, según cuentan muchas personas que lo han visto, es horroroso. Figúrese Ud., continúa nuestro informante, consiste tal en una mula de color blanco la que corriendo á más no poder, arroja fuego por la boca, nariz y ojos.

Nos dijo, además, que ha sido tal el pavor que ha causado la aparición entre

aqueños tranquilos habitantes, que nadie osa sacar la punta de la nariz á la puerta de la casa después del toque de oración.—

El caso presente, nos trae á la memoria aquel otro fantasma que hace dos años, próximamente, se presentaba por el barrio de la Soledad, muy parecido á este precisamente y el que fué tomado por el entonces 2º Comandante de Policía, don Nazario Castro, fantasma que no era otra cosa que un chusco disfrazado de cierta manera que llamó la atención por algún tiempo. El autor de la graefia fué condenado á dos meses de arresto por la policía.

AVISOS DEL DIA

CUARTO Y COMPA

Un caballero extranjero necesita un cuarto amueblado y si es posible con servicio de comifa, que esté sito en la parte Este de la ciudad. Dirijase por carta con toda clase de pormenores á esta oficina. Julio 31. 3 v.

EN SAN ANTONIO DE BELEN

Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa. María J. v. de Coronado. Julio 31 10 v.

MUEBLES

Se venden baratos varios muebles de segunda mano; para precio y condiciones dirijirse al apartamento 235. Roberto Pinto. Julio 31. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

SEÑORES COMERCIANTES EN GRANOS Del 15 al 31 de agosto próximo, puedo entregar en la estación de Turrialba, de 250 á 300 toneladas de maíz. F. Vargas Quirós. 2 v. Julio 28

A G. J. O. EL PAR

Hébillas para chaquetas, botones, plateadas y acoradas. Letidos de gusto. Se mandan—como el calzado del suscrito—á todas partes del país sin cobrar el porte. Emilio Artavia. Julio 25. 6 v.

METODO INGLÉS

Se compra un método de inglés por IBARRA. Dirijirse á EL NOTICIERO. 3 v. Julio 20.

TIERRAS EN SAN CARLOS

YSARAPIQUÍ

Las personas que quieran vender los terrenos de que son dueñas en esas regiones se servirán en venir por escrito los pormenores de situación, linderos, extensión, configuración, cultivos y otros detalles que permitan formar un juicio exacto de los mismos en relación con el precio que pidan por manzana, acre ó hectárea. Se requiere una nota del asiento de inscripción á nombre del vendedor así como relación exacta de gravámenes al fin hipotecario. Es importante mencionar la proximidad á los ríos y decir si es ó no navegable en esa parte; de igual manera importa conocer los caminos ó veredas que se continúan á cada tierra, las servidumbres que togan, y el nombre de los propietarios más cercanos en todas direcciones. Se desea si fuere posible, que á todas esas descripciones acompañe un plano del terreno. San José, julio 10 de 1904. Manuel Aragón. Correo. Apartado No. 550. —H. S. O.

GERARDO G. CASTRO

Ofrece al comercio y á particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con vereda y jardín, frente á la que fué del cándido doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escribirse sus contratos los que viven lejos. Presente documentos para su inscripción, mande borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanales y notas de estudios de lincas, respectivamente por C/050, cuatro y dos colones c/u. Julio 5. 1 m.

BILLAR

Se necesita uno en buen estado para tomar en alquiler. Dirijase ofertas y pormenores á J. J. Sibaja E. Alajuela 22 de julio. H. S. O.

OPORTUNIDAD

Vendo en Heredia mi casa recién construida ubicada al lado Surroeste, esquina opuesta á la Estación del Ferrocarril. Por precio y condiciones encuéndese con don Manuel Dequina, en San José.—Crisanto Mora. Julio 28.

JUNTA DE EDUCACIÓN

DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ La última cuarta parte del detalle levantado por esta Corporación para la construcción de un edificio escolar debe pagarse en los primeros quince días hábiles del entrante mes de agosto.

La Tesorería Escolar está á cargo de don Marco Tulio Pérez, en el departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. San José, 27 de Julio de 440. 10 v.

EL LUGAR MEJOR

para comprar madera, ejes, parales, limones y timones para carretas. Tengo siempre en depósito un gran surtido de cedro amargo, cedro caoba, cedro blanco, Guanacaste y todas las diferentes clases de las famosas maderas que crecen en el cantón de San Mateo, que vendió á los precios más bajos. Ruedas de C/10-0 y de más valor ejes á C/1-75 del mejor guayacán. También un gran surtido de solera. Examinen mi surtido y compren antes de comprar en otra parte. Calle número 23 Sur, detrás del Colegio de Señoritas. Arthur Wolf. Julio 28. 6 v.

AVISO

Se alquila la casa número 420, calle 17 Norte, perteneciente á la sucesión de don Remigio Pinto C. Para precio y condiciones dirijirse á don Luis Fernández y Fernández. Julio 27 de 1904. 15 v.

CLUB SPORT JOSEFINO

Se convoca á los señores socios de este centro para una reunión General que se verificará el lunes 15 de agosto en el local contiguo á la "Cabaña" con el objeto de nombrar la Directiva que ha de regir durante el presente año, y presentar nuevos socios y de tratar de otros varios asuntos de importancia.—EL SECRETARIO. 3 v.

FINCA

Vendo la finca llamada "La Remisión", al Sur del volcán de Turrialba. Consta de 180 manzanas en su mayor parte de R. y C. gran. Lida con terrenos de don Francisco Gutiérrez, don Francisco Meza y don Aurelio Callejas.—Marcos Vargas. Cartago Julio 28. 3 v. alt.

Por los pobres BAILE DE FANTASÍA

Última resolución

Reunidos los comités de consulta y ejecutivo, el día de ayer, en el Teatro Nacional, se resolvió, que para complacer los deseos de la sociedad que tan espontáneamente favorece con su contribución el éxito del baile y por consiguiente al Asilo de Pobres, acuerda: 1º Distribuir todas las localidades numeradas, de modo que habrá butaca de platos y lunetas de escenario en número suficiente para todas las señoras y señoritas. 2º Todas las personas que tienen asientos encargados para el baile del 6 de agosto, pueden pasar por ellos al almacén de don Juan R. Mata. 3º Que las puertas del Teatro se abran á las 8 y de la noche. Por los comités,

ENRIQUE FERNÁNDEZ

Este aviso anula los anteriores en lo referente á los lugares. En lo demás quedan en pie las resoluciones dadas

AVISO

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café, más de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación; situada en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entenderse con Osbaldo O. dio. Julio 20. 15 v. alt.

MOVIMIENTO DIARIO

Cárcel Día 29.—No hubo ni entradas ni salidas.

Defunciones Día 29.—Jesús Zúñiga Lamiz, de 33 años, hijo de Joaquín Zúñiga y Juana Ramírez distrito de Catedral; Jorge Umberto Félix Rivera, 6 años 5 meses 2 días, hijo de Francisca Rivera, distrito del Hospital; Mariano Fuentes Aguirre, de 45 años, hijo de Tiburcio Fuentes y María Aguirre, murió en el Hospital; situada en nombre molina, nació molina, hija de Ester Molina, distrito del Carmen.

CRONICA

Escarlatina en santa Bárbara El jueves último se presentó en Santa Bárbara un caso de escarlatina. La enfermedad apareció en un niño de don Emilio Solís que está en el primer año de las escuelas graduadas de esta capital.

El doctor don M. Cuevas ha tomado todas las medidas del caso. Es de esperar que la enfermedad no se propague.

Arisquinina

Los franceses que á menudo enfren las personas atacadas de fiebres, padimide que se curan con sulfato de quina aunque tomado á dosis elevadas, son debidos á la poca solubilidad del mismo (se necesitan 755 gramos de agua para disolver un 1 gramo). LA ARISQUININA LEFAMITRE es soluble en su peso de agua y se disuelve íntegramente en el estómago. Su acción es rápida y materialmente segura. De venta en todas las Farmacias y las Droguerías acreditadas.

Traslado

Ayer se trasladó el Club Costa Rica á la casa de don Eloy Truque. Acertada nos parece tal disposición, pues queda el Club en un punto de la vía más frecuentada que tiene la ciudad. La casa tiene patios que aprovecharán los socios para colocar aparatos gimnásticos, y expiédidos baños para después de los ejercicios. Además se piensa, según dos han dicho, establecer un boliche y otros juegos higiénicos.

Itinerario marítimo

En el entrante mes de agosto, los viajes de los vapores correo nacionales al Guanacaste, serán distribuidos como sigue: lunes, á Ballena y Bolsón con escala en Humo; miércoles, á Bebedero, con escala en Manzanillo; jueves, á Puerto Jesús (cada 15 días) con escala en idem y viernes, á Ballena y Bolsón con escala en Humo.

Mausoleo de Pío Víquez

Durante la semana del 23 al 30 han contribuido para el mausoleo de Pío Víquez los señores

Table with names and amounts: Alfonso Jiménez R. \$ 5.00, Juan Aguilar \$ 5.00, Zacarías Salinas \$ 30.00, Tobias Salinas M. \$ 10.00, Elías Granados \$ 5.00, Luis Castro Saborio \$ 5.00, Higinio Carmona \$ 3.00

EL COMITÉ.

Entierro

Por la policía de higiene fué sepultada María Fuentes, muerta en el hospital.

Cable

El licenciado don Cleto González Víquez pidió de New York, al señor ministro de Gobernación los planos y estudios relacionados con la cañería de esta ciudad.

Arboles

El Agente de Policía de San Isidro de la Arenilla da cuenta al señor Gobernador, que Enrique Arce despoja las

orillas del río "Agra" de los árboles que le dan sombra. El Gobernador ordenó lo conducente al respecto.

Liga de Obreros

En la noche de antier celebró sesión ordinaria. Se trató únicamente de estudiar el método más adecuado para hacer efectiva la cuota de los socios.

Club Costa Rica

Hoy habrá reunión general de socios á la una de la tarde con el objeto de elegir nueva directiva.

Matrimonio

Según atenta invitación de don José Montero A. y señora, su hija Clotilde contraerá matrimonio esta noche á las 8 y la ceremonia tendrá efecto en su casa de habitación.

Correo exterior

Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para los Estados Unidos, Antillas y Europa vía New York. A las 4 p. m. se despacharán paquetes postales para Alemania.

Notas personales

Doña María A. Tristán de Gil, en compañía de sus hijas, partió ayer para Limón. Por este medio se despide de sus relacionados por el prematuro de su viaje.

—Por el tren del Pacífico sale hoy con rumbo á Santa Cruz, Guanacaste, nuestro amigo don Rafael Cartín.

Programa

El siguiente es el programa de las piezas que ejecutará la Banda Militar hoy en el recreo de 5 á 6 p. m. en el Parque Central, y en la retreta de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán:

- 1º—Marche Russe (Louis Ganne)
2º—Fantasie Sur Le Vaisseau Fantôme (R. Wager.)
3º—Grande Marche Sobennelle [L. Langlois.]
4º—Valse [por Chaves T.]

RAFAEL CHAVES T.

Sarampión

Muchos han sido los niños que se han retirado de las escuelas de San Pedro del Mojon por estar atacadas de sarampión. La peste está en aquel pueblo atacando á la clase menuda de una manera fuerte.

Al coronel Chaves,

director de bandas, recomendamos que se acuerde de Pedro Fernando Rojas, que es un músico de nota, para que lo llame á ocupar una plaza en el cuerpo que con la batuta dirige y gobierna. Rojas es competente en el arte, hombre de buena conducta, cargado de familia y muy pobre. Es justicia, maestro Chaves.—De "La República".

Contuso

En la mañana de ayer fué estropeada por el caballo que montaba, una señora llamada Ernestina Villalobos, vecina de Santa Bárbara de Heredia. El hecho ocurrió en la calle de la Sabana, frente á la Cárcel Pública. La Villalobos resultó con dos serias lesiones en la cabeza. Fué socorrida por vecinos del lugar en donde ocurrió el acontecimiento.

A quien correspondá

Suplicamos encarecidamente se digno enviar á nuestro Parque de la Dolorosa, un "vigilador", pues los perversos rapazuelos hacen las suyas arrancando los hermosos y corpulentos miembros del citado Parquecito. El policía de línea por lo regular luce por su ausencia, logrando así la oportunidad los chicos, de lucirse haciendo á todas sus anchas, las travesuras arriba indicadas.

GRALGUILLO.

Captura

La policía capturó en la mañana de ayer dos individuos al parecer extranjeros, por creérselos sospechosos: Se levanta la información correspondiente para averiguar sus vidas y milagros.

Consecuencias

Debido á un descuido de la señora Petronila González sufrió serias quemaduras su hijo Gabriel, niño de cuatro años de edad, el que en poco estuvo que fuera víctima de las llamas.

Riña

En la calle de San Sebastián riñeron dos individuos uno de ellos de apellido Rojas y de oficio zapatero el cual salió con una herida en un brazo, producida por arma cortante.

Ensayo de orquesta

Hoy á la 1 p. m. habrá en el Teatro Nacional ensayo de la orquesta que tocará en el Baile de Fantasía, el día sábado 6 de agosto próximo.

Solicitud

Varios vecinos importantes del cercano pueblo de San Francisco de Dos Ríos, elevarán una solicitud al Gobier-

no pidiendo se suprima la taquilla que allí existe y se establezca una escuela. El promotor de esta solicitud es el honradísimo don Santiago Mora.

Secuestro importante

En una de las oficinas de la Administración del Ferrocarril de Costa Rica y á solicitud del licenciado don Luis Cruz Meza, se practicó secuestro de todos los papeles y documentos relacionados con las construcciones de los edificios para estaciones y talleres.

Sensacional

Se nos asegura que don Juan de Dios Matus debia llegar ayer tarde á esta ciudad.

Se cree que su venida tenga relación con el editorial de "Las Noticias" publicado ayer contra el señor Matus.

Sin que en este asunto "quitemos nosotros, ni pongamos rey", si deseáramos ver que la prensa se uniera á fin de evitar exageraciones que suelen traer consecuencias desagradables.

El asunto azúcar

En "El Pacífico" de Puntarenas encontramos la siguiente carta abierta:

Señor Director de EL NOTICIERO.—

San José.—Señor:

Creo que hasta los semi-muertos como el que habla, aplaudirán las ideas de usted en el pequeño artículo de EL NOTICIERO número 640, fecha 14 del presente, "El azúcar y la Cámara", solicitando que se admita á debate la proposición del diputado Fernández Gnelli, á fin de que se estudie por la Cámara ese asunto; y yo agrego que, no solamente debe considerarse este grave asunto por los Representantes del Pueblo, sino también por el pueblo mismo, víctima, desde mucho tiempo, del monopolio de cuatro ó cinco acandaladas personas, fabricantes de azúcar, quienes no han tenido inconveniente en manifestar á las claras, la fuerza de este monopolio por el cual nos han hecho pagar doce colones por quintal de azúcar, precio excesivo, y todavía quieren más.—Esparta, 15 de julio de 1904.—A. Aguilár.

Pandemonium

El número que ayer circuló trae material de lo más selecto. El primer artículo "¡Vae Victis!" es sencillamente admirable y su lectura provoca un mundo de reflexiones tristes. Después, entre otros más, viene uno del Rector de la Universidad de Salamanca, Unamuno, reputado como el primer pensador español. Sgarg, observador, el señor de Unamuno retrata á las mil maravillas al pueblo chileno. Entre los grabados viene el de la señora Machado de Fasileau Duplantier y el de su hijo; el de la señora de Mayorga Rivas; la Catedral de San José; el Edificio Metálico y un gracioso grupo de niños.

Mucho, en extremo, nos ha gustado "Pandemonium" y nos proponemos reproducir el primer artículo "Voe Victis" en que habla del tan glorioso como infortunado General Cronje.

El baile

No se habla de otra cosa. A iniciativa de don Ado de Fernández y con un objeto benéfico—innecesario es decirlo—para activar la construcción del Asilo de Pobres, se dará el 6 de agosto próximo la gran fiesta en nuestro Teatro Nacional. El salón del lujoso coliseo parece haberse imaginado con intención de un baile de fantasía. El efecto será maravilloso, y así se explica que nuestras damas estén preocupadas haciendo sus preparativos y conversando sin tregua del proyecto. El éxito pecuniario del baile está asegurado desde el remate de los palcos; y la belleza y esplendor del espectáculo sobrepasará los primeros de la imaginación más tropical.

Si es posible, tomaremos fotografías del cuadro que presentará esa noche nuestro Teatro para obsequio de los lectores de esta revista.—(Pandemonium).

Comida

El Restaurant Central, que siempre ha sobresalido por sus excelentes manjares, ha preparado una gran comida para hoy domingo. Habrá música, y todo San José se prepara para comer los opiparos platos platos con que se le obsequia, pues se trata de celebrar el buen éxito obtenido por los artilleros veteranos en el tiro al blanco.

—El Presbítero don Daniel Garmona regresó de Puntarenas acompañado de su Sra. madre y de su prima la señorita Magdalena Rosales.

—Del mismo puerto regresaron el doctor don Rafael Calderon y señora,

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$1.000.000

RESERVA \$8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$34.609.831.00—

Sobrante \$651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, -Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERL UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes. Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda solas y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio.

Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para mas informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica, Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 2o.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Diríjase á su oficina, Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y honduladas, etc etc., diríjase á la casa UTURNON y Ca. Teléfono 120. Julio 6. 1m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 día.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

SE desea tomar en arriendo una finca. Diríjase á A. P. C., apartado 64. Julio 23 15 v.

Alquila la casa que ocupa el doctor Calderón Muñoz frente á la de habitación de Gerardo Echeverría, Calle 21. Manuel Echeverría. Julio 31

Se venden ocasión dos vestidos fantasma, uno señoras otro caballero, en tienda Nicolás Al varado, seguida almacén de los señores Leiva y Mora. Julio 24. 10v.

Muy barato se vende una volanta de cuatro ruedas, en muy buen estado. En esta oficina informarán.—Julio 21.

Se compra una pequeña pulperia en esta ciudad, con habitación interior, que me realice menos de \$ 900 al mes. Informes en la tienda José Esquivel.—Julio 31. 10 v.

VESTIDO DE FANTASIA.—En la sastretería de don Alberto Brenes se vende un vestido de fantasma acabado de llegar del extranjero.—Julio 31. 10 v.

Alquila una casa de alto muy cómoda con servicio arriba y abajo y luz eléctrica por 55 colones y otra baja también cómoda.—Julio 28 h. s. o.—Mannel Soto.

Se alquila ó vende barata pagando interés casa sita punto céntrico esta ciudad. Tiene solar. Pormenores administración NOTICIERO.—Julio 28. 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes coronas. Dentalmas muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta, de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

Aviso Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLECCIÓN DE RENTAS y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—OSMOND P. NUNES.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adoptables para este cultivo, siempre que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros. Las personas que tengan interés en vender sus propiedades se sirvan suministrar los siguientes datos: 1º Situación y linderos. 2º Números de manzanas en producción y estado de boaque. 3º Si tienen contrato para entregar la fruta á la United Fruit Co. y cuando vence. 4º Precio. Las propuestas se dirijan por escrito al que suscribe. Apartado del correo N° 437.—RAFAEL VILLAFRANCA B. Junio 13. 1m.